

Travail sur la lettre de Madame de Sévigné à Monsieur de Pomponne.

1. Que raconte cette lettre ?

Cette lettre raconte une « petite historiette » au sujet du roi Louis XIV, qui taquine un courtisan. Il lui demande son opinion au sujet d'un poème d'amour. Le courtisan trouve le poème inintéressant et mal fait. Le roi avoue alors que c'est lui qui l'a écrit. Le courtisan demande à relire le poème pour donner un nouvel avis.

2. De quoi Madame de Sévigné fait-elle la satire ici ?

Madame de Sévigné fait la satire du comportement du roi. Elle critique la façon dont il a trompé le courtisan. Elle dit aussi que le roi ne peut jamais savoir vraiment la vérité. Implicitement, elle se dit que le roi ne peut pas gouverner correctement.

3. Diriez-vous que cette lettre porte sur un sujet léger, ou sur un sujet sérieux ? Citez le texte pour bien justifier votre réponse.

Cette lettre porte sur un sujet sérieux car elle dit que le roi ne saura jamais la vérité. Il risque de prendre de mauvaises décisions et de mettre son pays en danger : « Pour moi, qui aime toujours à faire des réflexions, je voudrais que le Roi en fît là-dessus, et qu'il jugeât par là combien il est loin de connaître jamais la vérité. »